

Nota de Prensa

Fuerza Honduras está fortaleciendo todo el sistema primario de salud, afirma el presidente Hernández

- Todos los participantes en el programa están obligados a rendir cuentas "hasta del último centavo que se invierta", advierte.
- El programa replicará en todo el país buenas prácticas que han permitido frenar el coronavirus en el Valle de Sula y el Distrito Central.
- "Lo que se busca es acercar el servicio de salud a la población y evitar el colapso de los hospitales", indica el mandatario.
- Destaca que a nivel internacional se incluye a Honduras entre los países que han manejado mejor la pandemia.

Tegucigalpa, 15 de julio. Todos los participantes en el Programa Fuerza Honduras están obligados a rendir cuentas "hasta del último centavo que se invierta" en el mismo, advirtió hoy el presidente Juan Orlando Hernández, quien aseguró que con esta iniciativa "se está fortaleciendo todo el sistema primario de salud".

Hernández, en entrevista con la radioemisora HRN, remarcó que los 250 millones de lempiras que serán distribuidos entre los 298 municipios del país deberán ser utilizados estrictamente para atender los problemas ocasionados por la pandemia de covid-19.

Aseguró que los fondos provenientes del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), por 500 millones de lempiras, serán utilizados para fortalecer los hospitales, con camas y unidades de cuidados intensivos, entre otros equipos, para dar una atención digna a los hondureños.

Relató que en una plática con varios científicos muchos le expresaron que en el diario The New York Times, en su versión digital, salió un listado de muchos países del mundo en los que se ha librado la batalla contra la pandemia y cómo en Honduras, a pesar de todo, "comparativamente, habían ido manejando mejor la situación".

A nivel del continente, agregó el gobernante, "Honduras aparece en las últimas semanas y meses como uno de los países que ha manejado en mejor forma la situación, comparativamente hablando, ya que todos los sistemas de salud en el mundo han colapsado".

Acercar los servicios de salud

El mandatario refirió que el Programa Fuerza Honduras contiene una serie de buenas prácticas, entre estas el centro de triaje que funciona en la sede del Colegio de Ingenieros Civiles de Honduras, en San Pedro Sula, en el que han apoyado empresarios, Gobierno, sectores comunitarios, y que se ha buscado replicar en diferentes sectores del país.

"Lo que buscamos es acercar el servicio de salud a la persona para poder atenderle, decidir qué tratamiento se la da, y afortunadamente el equipo logró diseñar el tratamiento Maíz", dijo Hernández.

Resaltó que igual ha surtido efecto el tratamiento Catracho, cuando ya el paciente está en el hospital, y otro esquema que está en proceso en este momento.

Explicó que ese servicio se tiene bien implementado en el Distrito Central con centros de atención, aislamiento y triajes en el Polideportivo de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras, la Universidad Católica, el Instituto Nacional de Formación Profesional y la colonia Mayangle, "y eso ha evitado el colapso de los hospitales de la capital, y sientan un respiro".

Afirmó que al resultar una gran labor en el Valle de Sula, el Distrito Central y ahora en la zona sur, "se pretende masificar esa iniciativa con los gobiernos locales y el Gobierno central, para atender a la población con médicos, tratamientos en lugares previamente asignados y un aporte de 250 millones de lempiras, para distribuir entre los 298 municipios, más la disponibilidad de cada municipio, con un 47 % de su transferencia que se les realiza cada tres meses, y eso rondaría casi en un fondo por los 500 millones de lempiras".

Esos fondos serán utilizados solo para centros de triaje, contratación de personal, "para poder comprar insumos, camas, oxígeno e insumos médicos de protección personal para los colaboradores que trabajarán en los centros", apuntó.

Fondos condicionados

El presidente Hernández indicó que esos fondos estarán condicionados a que los municipios cuenten con sus centros de triaje, "así lo dice el decreto del Poder Ejecutivo, para atender la pandemia por medio de las buenas prácticas que se han observado y han dado resultado".

Añadió que en los municipios, los centros de salud o Césamos deben ser ampliados con contratación de personal, camas, oxígeno y todo lo que se requiere para hacer frente a la pandemia.

Adicionalmente, la operación también implica otros fondos de préstamo que se han venido trabajando con el BID por el orden de 500 millones de lempiras para fortalecer los hospitales, "en capacidad de camas, unidades de cuidados intensivos, pero también en conexión con la labor de los centros de aislamiento y triaje, es decir se está fortaleciendo todo el sistema primario de salud", expuso Hernández.

Asimismo, dijo, se debe agregar la ventaja que supone contar con las Brigadas Médicas, las que incluso se pueden instalar en algunos lugares, edificios, iglesias, plazas, "y eso representa un tremendo resultado en materia de evitar la propagación del virus".

La iniciativa de los centros de triaje, de aislamiento y atención, en trabajo de conjunto con las Brigadas Médicas, es un consenso que se obtuvo en la Mesa Multisectorial y en base a la experiencia vivida en el Valle de Sula unos meses atrás y ahora en el Distrito Central, refirió.

"Estos números (las asignaciones de fondos) se han hecho en base a las experiencias vividas en el campo, pero de ser necesario seguiremos apoyando porque esto es lo que más ha ayudado a evitar un flujo tan fuerte, hacia los hospitales", indicó.

El titular del Ejecutivo agregó que una vez que entran en juego los esquemas de tratamiento Catracho y Maíz "baja la tasa de letalidad y luego, cuando aparecen las Brigadas Médicas, los centros de triaje, y eso es lo que tiene a Honduras en el mundo como uno de los países que mejor ha manejado el problema de la pandemia".

Obligados a rendir cuentas

Hernández recordó que "en esta pandemia hemos sido claros en algo: todo mundo o toda persona, sea privado, Gobierno, empresario, voluntario, está en la obligación de rendir cuentas, hasta del último centavo que se administra y los parámetros han sido claros en el programa, porque incluso tiene el acompañamiento de veedores, desde el gobierno local, como sucedió con Operación Solidaria".

"Así como iglesias, presidentes de patronatos y más, pueden supervisar cómo se están manejando los fondos, y así como lo hicieron en Honduras Solidaria, también debe hacerse en Fuerza Honduras para que todo se maneje de forma transparente", manifestó Hernández.

Exhortó "a manejar las cosas como corresponde; si no, lo que les queda es enfrentar la investigación bajo el concepto de presunción de inocencia, pero en caso de existir responsabilidad debe asumirla frente a los organismos de justicia en el país".